

DESGRACIA Amor y confraternidad Huésped honorable entre nosotros Las fiestas en Puntarenas

Antier, en Guadalupe, ocurrió una lamentable desgracia. El pueblo estuvo ese día de fiestas cívicas y, durante la corrida de toros, varios ciudadanos subieron a uno de los balcones de los muchos que hermanes y gigantescos se levantan en la plaza pública de aquel pueblo, para presenciar de arriba la corrida.

Pero, aquellas gentes recargaron tanto en una de las ramas del árbol, que ésta cedió y se vino al suelo con todos los individuos que en ella estaban. La rama y los hombres, cayeron encima al joven José Matey, de 18 años de edad y vecino del Za-

pote, quien sufre de la rotura de la clavícula derecha y se cura en el Hospital.

Hubo otro sujeto golpeado, también vecino del Zapote. Debemos consignar que el Jefe Político de aquel cantón previendo la desgracia, ordenó a la policía hiciera bajar a todas aquellas gentes de los higuerones y justamente cuando la policía cumplía la orden fue cuando ocurrió la desgracia.

El joven Matey está bastante malo y se teme por su vida, pues según parece, también sufre de lesiones interiores bastante graves.

Excursión para Semana Santa

Pasado mañana, 11, sale para Panamá a conocer las obras del Canal la segunda tanda de excursionistas costarricenses, quienes serán seguramente tan agasajados y atendidos por los panameños como fueron los primeros.

Pero la gran excursión que preparan los señores Rojas & Brennan a Panamá, es para Semana Santa.

Es tal el entusiasmo que existe entre la gente para marchar a Panamá en aquella fecha que ya hay solicitudes de más de cincuenta caballeros, varios de los cuales irán con toda su familia.

Entre los excursionistas es probable que figuren varios empleados de esta Empresa periódica que preparan viaje para Panamá para aquella fecha, que se presta por los tantos días de fiesta religiosos seguidos, para hacer la excursión sin perjuicio de los negocios y ocupaciones de oficina.

Los empleados públicos pueden perfectamente bien hacer el viaje sin entorpecimientos de ninguna clase.

Los hechos prueban la póstima organización policíaca

Anteneco, en el Pasaje Jiménez, cerca del Mercado de esta capital, a cien varas del Cuartel de la Primera Sección de Policía, ladrones penetraron a la tienda de cueros y zuela de don Gabriel Coronado y por detrás, saltando una tapia pasaron a la oficina de "La Veloc" del señor Maduro.

Para ello, los ladrones destruyeron con barras de hierro las cerraduras de la puerta de la tienda del señor Coronado.

Y al abrir dentro cajas y destrozaron mostradores fue tal el ruido que hicieron los ladrones, que unas jóvenes costureras que viven al lado, los sintieron y dieron la voz de alarma y los ladrones huyeron.

Francamente, ya estamos por creer que la policía es una verdadera inutilidad.

Aquellos ladros del Mercado están en las noches cubiertos de policias y no se explica el hecho de que los ladrones hayan huido de por esos sitios, para lo que indudablemente tuvieron que correr por puntos céntricos.

Debemos confesar que los Jefes de Policía son incompetentes para desempeñar las delicadas funciones de su incumbencia y que estos hechos acusan tal deficiencia en la organización de los cuerpos de policía capitolina, que el gobierno debe inmediatamente proceder en el asunto, a fin de garantizar, como es su deber, la propiedad particular y la vida de las personas.

Lo que en San José pasa es ya de todo punto intolerable.

El nuevo mercado Representación a la Municipalidad

Por juzgarlo de interés general, reproducimos a continuación un memorial que ha sido presentado a la Municipalidad solicitando la aprobación del contrato que autorizará la construcción de un nuevo mercado en la parte oriental de la ciudad y del cual nos hemos ocupado ya en ediciones anteriores.

Este memorial lo cubren cinco pliegos de firmas entre las cuales hemos leído las de importantes y distinguidas personalidades vecinas de aquellos contornos, comerciantes y personas humildes que consideran el contrato beneficioso para ellos y para los intereses comunales.

El memorial dice así: Señores Municipales. San José.

yecto de contrato presentado uniformemente a esa Municipalidad para construir un Mercado en la parte E. de la capital. Juzgado por la lectura que hemos hecho de ese proyecto de contrato nos parece que no es gravoso por ningún motivo para los intereses de la Municipalidad de San José, y que en cambio, dado el lugar donde habría de construirse el nuevo mercado, este vendría a llenar una verdadera necesidad para nosotros los vecinos de los barrios de Otoya, Aranjuez, Estación al Atlántico, Turrujal, Casiller Soto, Plaza del Gaudido, Cuesta de Moras y Soledad, pues la distancia a que están esos poblados del Mercado Municipal, nos priva a unos de serviros de él y a otros nos causa deficiencias con los mandaderos y gastos por razón de la distancia.

La Municipalidad prestaría a los habitantes de los barrios indicados un verdadero servicio al autorizarla ese contrato y por consiguiente la construcción del Mercado en proyecto.

San José, Marzo 4 de 1914

Terminada la recolección y beneficio del café, el rico propietario de Río Segundo, don Juan Bastos Soto, dió antier, en su patio de beneficio en aquel pueblo, un banquete a todos los peones — pasan de cincuenta — que en las faenas de cultivo y beneficio le ayudaron. A la hermosa fiesta asistieron las familias de todos aquellos hijos del trabajo, que forman un conjunto de más de doscientas personas.

Terminado el banquete hubo baile amenizado por una magnífica orquesta pedida expresamente por el señor Bastos a esta capital, y después ese caballero repartió regalos a todos los peones: ropas, zapatos, sombreros, etc., etc.

Nosotros nos complacemos en dar es a noticia porque ella sienta un bellísimo precedente de amor y confraternidad entre los propietarios y trabajadores. Ojalá siguieran este ejemplo todos nuestros ricos hacendados, la gran mayoría de los cuales se olvidan completamente de los indefensos peones que les ayudan a formar su riqueza, por orgullo o por avaricia.

Reciba el señor Bastos Soto nuestras calurosas felicitaciones por aquel brillante acto de amor y confraternidad que mucho le enaltece.

Los fuertes vientos han causado daños generales

Los fuertes vientos que soplaron antier, en la tarde y en la noche, tanto en la meseta central como en la costa del Pacífico y región del Guancaste, ocasionaron serios daños en las líneas telegráficas y telefónicas, interrumpiendo esos servicios públicos.

En Orotina el viento fue tan fuerte que volaron los techos de algunas casas.

En Salitril, línea férrea del Pacífico, el viento arrastró una casa de maderas del Ferrocarril.

En la Calle de la Sabana, en esta ciudad, en una propiedad de don Francisco López García cayeron dos grandes higuerones obstruyendo el trayecto y perjudicando las líneas telegráficas y telefónicas que pasan por esa calle.

En poco estuvo que esos árboles cayeran sobre un tranvía y un automóvil cargados de pasajeros que en esos momentos pasaban por ese lugar.

Y a propósito; el Gobernador debe hacer inspeccionar si los demás higuerones que el señor López García tiene sembrados en aquella su propiedad, por los vientos y corolientos presentan peligro para el público, pues no es extraño que al soplo de un viento fuerte, caigan esos árboles y ocasionen alguna desgracia.

Esa calle es muy transitada y conviene tomar precauciones.

Alhajas y dinero

Los rateros y carteristas hicieron antier su agosto con motivo de los festivales en Guadalupe.

Como los carros del tranvía iban y venían repletos de pasajeros, los rateros robaron la mar de relojes, leontinas, carteras con dinero, alfileres de corbata y en general, cuanto alhaja tuvieron a la mano.

Se presentó este caso: Un pasajero—Dionisio Gutiérrez—durante todo el tiempo que duró la travesía, llevó la mano derecha sobre el bolsillo del chaleco donde llevaba el reloj;

Al descender del carro en Guadalupe un caso le dió una bofetada y Gutiérrez, olvidándose de todo intentó castigar a su gratuito ofensor, formando un molesto en el que perdió el reloj que es de oro y vale 200 colones.

Es indiscutible que el incidente fue provocado adrede por los cacos para cometer el robo.

A lo que hemos llegado!

Honores a un costarricense

Nuestro compatriota el Ingeniero don Nicolás Chavarría fue banquetado por el Ministro de Obras Públicas belga, en la ciudad de Bruselas, banquete al que asistieron altas personalidades de Bruselas.

Uno de los Rev. padres capuchinos de Cartago parte para Honduras

El reverendísimo padre Luis de Villafraña, de la orden de los capuchinos, que por espacio de tres años ha estado prestando servicios como misionero católico en el convento de Cartago, ha recibido las bulas correspondientes con el fin de que se traslade a la República de Honduras con el mismo fin.

Las muchas misiones efectuadas por este hijo de San Francisco de Paula a los distintos puntos de la República, como su carácter amable y bondadoso le han hecho acreedor a la simpática

Procendente de los Estados Unidos y de paso para Chile, su patria, se encuentra entre nosotros el Capitán del Estado Mayor



CORONEL ALBINO JARA.

Ex-Presidente de la República del Perú (1907).

del Ejército chileno y General de División del Paraguay, don Maximiliano Jefe, notable contabilista y político prominente que en

que viaja por Europa y los Estados Unidos.

Presidia el General Jara los destinos de la nación paraguaya, cuando fue contratado en Chile para reorganizar el ejército chileno y precisamente el día en que el General Jefe llegó a Asunción, estalló la guerra civil; el General Jara encomendó al General Jefe el mando del ejército y después de cuatro reñidas batallas devolvió la revolución sosteniendo a Jara en el Poder y más tarde, encontrándose el General Jefe ausente del Paraguay, otra revuelta dió al traste con el Gobierno del General Jara.

El señor Jefe vióse en los Estados Unidos con la familia de Madero a quien pidió opinión acerca de la guerra mexicana. Opinaron los Madero—dice el General Jefe—que esa guerra, es



General Care

su país ha desempeñado puestos públicos de importancia.

Pertenece el General Jefe a una de las familias más prominentes de Chile y hace tiempo

guerra de petróleo y que en ella están interesados los Estados Unidos e Inglaterra.

Desearnos al General Jefe una simpática estancia en este país.

Cordialidad obrera

Por telegrama)

Puntarenas, 9.

Por este medio comunico la grata satisfacción y agradecimiento a la comisión de fiestas de este puerto y a los obreros del mismo. El sábado a la llegada del tren estuvo a encontrarnos la Banda en la estación y había obreros en las calles, de los obreros portuarios a la Sociedad Federal. Ayer hubo numerosa y selecta concurrencia a la hora del match en que se jugó en presencia de la Comisión a quien estaba dedicada. Obtuvo el triunfo el Oriente,

que fue obsequiado con una copa de plata. Después en los salones de La Magnolia hubo un brindis de la Comisión para los obreros y sportman donde se cruzaron sencillos y hermosos discursos. En nombre de todos mis compañeros damos la más viva expresión de gratitud a la comisión de fiestas y al señor Gobernador por la acogida material y moral de que hemos sido objeto, que el recuerdo vivirá en lo insondable de nuestra alma.

La distinguida señorita Virginia Pacheco sufrió anoche un accidente que dichosamente no resultó de graves consecuencia como al principio se temía.

La señorita Pacheco iba a caballo, en alegre comitiva con otras señoritas y caballeros a Curridabat, donde está de veraneo su familia, cuando al pasar frente a la residencia del señor F. Rutter Cox, en el Parque Nacional, el caballo se cayó en una brida y cayó al suelo, arrastrando en su caída a la gentil amazona, que sufrió un golpe de consideración en la cabeza.

La señorita Pacheco perdió el conocimiento y fue inmediatamente trasladada a la residencia del señor Cox, donde fue atendida por los médicos que fueron llamados con urgencia.

Pronto recibió el conocimiento la señorita Virginia, y los médicos dijeron que no había peligro y que pronto estará totalmente restablecida.

A las diez de la noche aún permanecía la señorita Pacheco en casa de la familia Cox, y se tenía el propósito de trasladarla más tarde a su residencia. Don Leonidas Pacheco fue a Curridabat a traer a su esposa doña Felicia y a participarle el sensible suceso.

lamentamos el accidente y hacemos votos por la pronta mejoría de la bella y distinguida señorita Pacheco.

La señorita Virginia Pacheco cae de un caballo

Sociales y personales

—Agradecemos a Mr. y Mrs. William Hartcourt Lynn el anuncio que se han servido enviarnos del matrimonio de su bella hija la señorita Julieta Montalegre con el distinguido caballero don George A. Moreno, verificado el 14 de enero de este año.

—De paso en el volcán Poás, del Bosque de las Nubes del Sistema Nacional de Estrellas, don Víctor de la Cruz, esposo de doña Victoria de la Cruz,

PUNTARENAS, 9. El sábado fue el tercer día de fiestas, las cuales han pasado sin novedad a pesar de la gran libertad habida para todo.

La concurrencia ha sido escasa y gracias a la gente de esa capital y demás pueblos del interior se notó bastante animación.

De los pueblos circunvecinos se puede decir que no vino nadie.

A pesar del todo, podemos decir que la cosa no ha estado del todo mala y que los números del programa su cumplimiento satisfactoriamente.

La verdadera fiesta y don se pudo apreciar mejor la animación es en los conciertos del parque Victoria que se puede asegurar fueron los mejores y únicos números dignos de tomarse en cuenta. Los toros, paseos, mascaradas, disfraces, juegos pirotécnicos bien pudieron haberse suprimido. Son actos del carnaval que ya están pasados de moda y a nadie les gusta.

La Banda de San José, como de costumbre, supo deleitar con su selecta música los oídos de los concurentes y todas las piezas ejecutadas fueron muy aplaudidas.

El sábado por la noche a eso de las 11 p. m. llegaron los miembros de la Sociedad de Trabajadores que vinieron a jugar un match de foot-ball. El team se dividió en dos bandos: blancos y rojos.

Legaron 3 carros repletos de gente. Los obreros de esta ciudad habían arreglado un arco con una inscripción que levantaron en la esquina de La Gaviana y además tenían dispuesto recibidos con la banda, pero resultó que el tren llegó antes de la hora y no pitó a la llegada y los artesanos que estaban listos en la playa no les fue posible hacer el recibimiento conforme eran sus deseos. El domingo a las ocho tuvo lugar el juego, que fue presenciado por numeroso público. La banda amenizó el acto. Ganaron los rojos por 4 goals contra uno. Después del match los obreros de este puerto llevaron a La Magnolia a los jóvenes de la Sociedad y allí la Comisión de Fiestas presidida por don Leonidas Poveda, entregó a los vencedores una copa de plata que había acordado para ellos. Se pronunciaron muy bellos discursos y hablaron con despedidos los señores D. Antonio Segura, Paco Ruiz, Teodoro Acuña, don Ramón Rivera, don J. Joaquín Loria, el Padre Valenciano y en nombre del Club Oriente, don Enrique Chavarría. Aquella fiesta fue altamente simpática y significativa donde se dieron el abrazo de hermanos los obreros y se expresaron su estima de La Gaviana y San Lucas, pero con muy mal éxito, pues los fuertes vientos que se desataron impidió que varias familias se embarcaran.

La Comisión de Fiestas dispuso que hubiera un día más de recogidos en obsequio a los señores de la Sociedad y hubiera sido una hermosa fiesta si desgraciadamente no falta la luz eléctrica que cayó a perder todo. Un árbol que cayó sobre la línea impidió que hubiera alumbreado público y con tal motivo ni retreta se pudo dar.

Con motivo de la inesperada muerte del Coronel don Ronulfo Soto se dió orden que la banda se trasladase en tren expreso a esa capital.

La impresión general de las fiestas ha sido desfavorable porque no correspondió a los esfuerzos de la comisión. Es indudable que la mala situación económica del país ha influido bastante a que la gente esté retraída.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

—Delicada de salud se encuentra la esposa de don Ramón Ulloa. Desearnos su pronto mejoría.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

San José, C.R., Marzo 9 de 1914.

TIPO DE CAMBIO A la vista

Table with exchange rates for London, New York, San Francisco, New Orleans, Paris, Hamburgo, Barcelona, and Jamaica.

NO ES EL SIMPLE RESFRIADO

que ahora siente, lo que debe preocuparle, sino las terribles consecuencias de este resfriado que puede degenerar en una grave afección de los pulmones.

Póngase a salvo de peligros tomando TABONUGO AL GUAYACOL

MUEBLES NUEVOS IMPORTADOS

Se vende un juego de muebles completo para sala, antecala, dormitorio y comedor, todo más nuevo que cuando llegaron y se realiza por mucho menos del costo por aumentarse el dueño del bien. Se pueden ver de 9 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Informes en la oficina de E. A. Robles.

3082-3 al 14 Mzo.

UNICAMENTE A 10 ALUMNOS

Con motivo de no continuar el presente año como profesor en la Escuela de Música de Santa Cecilia, me hago cargo de dar clases de violín en mi casa de habitación. Puedo atender solamente a 10 alumnos. Horas de 6.30 a 8 p. m. Dirección: 100 varas Sur de la Dolores y luego 50 hacia el Este.

J. ISMAEL CARDONA.

EL GABINETE DENTAL DEL DR. OCTAVIO J. SILVA se ha trasladado al mismo local que ocupa la clínica hidroterapia del Dr. Segreda. Dirección: 4a. Avenida, 25 varas al Oeste de la Botica Francesa.

2928-45 Feb. al 14 Mzo.

Generales y entierro del Gral. Ronulfo Soto

Víctima de una violenta dolencia, murió en esa capital, a las nueve de la mañana del domingo último, el señor General don Ronulfo Soto Alfaro, miembro de una de las familias ilustres del país.

Hijo del General don Apolinario de Jesús Soto y de doña Joaquina Alfaro y hermano del ex-Presidente de la República General don Bernardo Soto, nació don Ronulfo en la ciudad de Alajuela el 18 de mayo de 1866, de manera que ha fallecido a los cincuenta años de edad.

Muy joven fue enviado a Francia en donde hizo sus estudios y permaneció varios años.

A su regreso, tomó parte activa en la política del país y llegó al poder el Licenciado don Bernardo Soto, don Ronulfo ocupó la Comandancia del Cuartel de Artillería.

Más tarde fue nombrado Subsecretario de la Guerra, encargado del Despacho y este Ministerio estuvo a su cargo hasta que el Licenciado Soto descendió de la Presidencia.

Igual cargo desempeñó durante los seis meses de la Presidencia interina del Doctor don Carlos Durán.

Quando el General Soto, don Bernardo se alejó definitivamente a la vida privada, don Ronulfo hizo otro tanto y no volvió a tomar participación en los asuntos públicos, consagrándose en absoluto y hasta su muerte, a sus negocios agrícolas que, por importantes, reclamaban su atención.

La noticia de su fallecimiento causó verdadera sorpresa, porque, dotado de una constitución física muy vigorosa, sus amigos tuvieron oportunidad de saludarle todavía en la calle, el sábado último, víspera del lamentable suceso.

Accedido a General de Brigada durante la Administración del Lic. don Cleto González Víquez, el Gobierno de la República ha decretado, a su muerte, los honores militares que correspondían a la alta graduación del ilustre fallecido.

He aquí la orden general del día de ayer:

No. 14.—Orden General del día 9 de marzo de 1914. Servicio el acostumbrado.—Habiendo fallecido el General de Brigada don Ronulfo Soto, este Mando en Jefe dispone: que se le hagan los Honores Fúnebres Militares de acuerdo con el artículo 627 de la

Ordenanza para el Ejército y para tal fin ordena:

- 1o.—Nombrar para mandar la parada al Coronel don Carlos H. Prestinary y para ayudantes del mismo al Teniente Coronel don Federico Mora Carranza y Teniente don José Tito Montoya y un coronel de órdenes.
2o.—Organizar un cuerpo de

40.—Que los lugares de reunión y colocación de la fuerza durante las ceremonias de la iglesia y del cementerio.

40.—Toda la oficialidad y la banda militar que asistirá a las ceremonias visitará de gala y llevará, así como la tropa, puesto en el brazo izquierdo el luto re-

República, que está ausente Primer Designado, don Ma de Jesús Jiménez y los herma del extinto.

El señor Ministro de la Guerra y los Generales don Lesme Jiménez don Ariades Rojas presidente el elemento militar. La banda de San José ejec algunas marchas fúnebres.

Al consignar la penosa nota dolorosamente conmovidos por el fallecimiento del distinguido ciudadano don Ronulfo Soto, presentamos el testimonio de nuestro pesar a sus hermanos, don Bernardo, Dr. don José María, don Maurilio, don Alberto Soto Alfaro a sus distinguidas señoras esposas y demás miembros de la familia doliente.

Lista de las personas y corporaciones que enviaron ofrendas florales: Ministerio de la Guerra, Elois Tournon, Felipe J. Alvarado y Sra., Ricardo Jiménez Oreamuno, John M. Keith y Sra., Victor Aubert y Celina B. de Aubert, Logia La Luz No. 3, Luis Castro U. y Sra., Roberto Fonseca Calvo y Sra., Maurilio Soto y Sra., Alberto Soto y Sra., Manuel de J. Jiménez, Eduardo Bengoechea y hermana, Jaime Rojas y Sra., Guillermina Soto C. y familia, Dr. Julio Aguilar Máximo Fernández y Sra., Manuel A. Quirós, señora y familia, José María Soto y Sra., Dr. Estilias Rojas, Federico A. Tinoco y Sra., Rodrigo Soto Guardia, Angélica G. v. de Lizano, Manuel Soto M., Humberto Soto S., Viuda e hijos de Rafael Vargas R., Fernando Soto S., Resp. Logia Hermes N. 7, Comandancia de Plaza, Resp. Logia Libertad No. 4, Guillermo Soto S., Tomás Valverde y Sra., Emilio de Mezer-ville Sra. y familia, Joaquín Lizano B., Luisa J. v. de Pradilla, Gran Logia de Costa Rica, Manuel Ortiz y Sra., Ramón Aguilar L. Sra. y familia, José Bar-rrantes S. y Sra., Federico Tinoco y Sra., Elois v. de Aduber e hijas, José María Barriouene y Sra., Narciso Blanco y Sra., Victor Polinaris, José Brunetti y señora, Napoleón Soto J., Bernar-dito Soto y Sra., Jorge Lara, Ra-fael Iglesias, Dr. Benjamín Her-nández Abella Acosta, Jaime G. Bennett, Francisco Jimena Soto, señora y familia, Dr. José Corveti, Miguel Obregón y señora, Maximiliano Soto Fernan-der, Aquileo C. Calvo señora.



General don Ronulfo Soto Alfaro

Estado Mayor integrado por los siguientes oficiales: Jefe de Estado Mayor Gral. don Lesmes Jiménez; Sub-Jefe General don A-

Las exequias fúnebres celebradas en la Iglesia de la Catedral, ayer, a las cuatro de la tarde, fueron imponentes y a ellas asistió una numerosa concurrencia de damas y caballeros, significativa demostración del dolor social que se experimentaba y del aprecio en que se tiene a la distinguida familia Soto.

A las cinco salió el cortejo para el Cementerio General. Sobre una cañería fue conducido el féretro, que iba cubierto de ofrendas florales con la bandera de la patria y la espada de General.

Varios carruajes llevaban numerosas coronas. Presidían el duelo, en representación del señor Presidente de la

Las atracciones de la vida mundana

El domingo en la noche fue un éxito ruidoso en el Teatro Moderno el estreno de la chispeante película que de la notable comedia francesa "Florette y Patapon" ha puesto a la venta la nueva fábrica Gloria Film de Turin.

Desde el principio el público mantúvose en una constante hilaridad, en una vibración de nerviosidad inquietante ante esas escenas de la vida mundana rebosantes de un gran y delicado spirit que cautiva con la virtud de un ensalmo. ¿Acaso no hemos de reír ruidosamente ante ese desborde de la vida jovial y alegre?

Florette y Patapon tienen el prestigio de una realidad arriente y endonde vemos el influjo del ambiente social q pone en todo su gesto de amor... porque el amor es la eterna fuente de la vida.

Por eso nos envolvió una maravillosa red de sensaciones cuando en el suntuoso Gran Hotel de Génova vimos a la adorable Enríqueta mostrar ante los ojos estupefactos del viejo Barlet,—con un gesto de coquetería incomparable,—la belleza de su figura llena de majestad y agudas gracias nobles.

Y el público aplaudió ruidosamente en el delirio de un goce imprevisto...

La empresa del Teatro Moderno no omite esfuerzo alguno para ofrecer a nuestro público lo

más celebrado en Europa: arte fino y elegancia; por eso la casa Gloria Film, lo mismo que la de Ambrosio, y otras de Italia están hoy reputadas como las mejores en su género.

Para esta noche se presentará otra vez "Florette y Patapon". No hay pues que perder la ocasión de admirar una vez más esta chispeante obra de flirt y galantería que formó las delicias de nuestro público en la noche del domingo.

más celebrado en Europa: arte fino y elegancia; por eso la casa Gloria Film, lo mismo que la de Ambrosio, y otras de Italia están hoy reputadas como las mejores en su género.

Para esta noche se presentará otra vez "Florette y Patapon". No hay pues que perder la ocasión de admirar una vez más esta chispeante obra de flirt y galantería que formó las delicias de nuestro público en la noche del domingo.

Para esta noche se presentará otra vez "Florette y Patapon". No hay pues que perder la ocasión de admirar una vez más esta chispeante obra de flirt y galantería que formó las delicias de nuestro público en la noche del domingo.

WM. MC. KINNON Y CO. LTD. ABERDEEN, ESCOCIA Fabricantes de Máquinas para Café, Caña de Azúcar, Cacao, Hule

CLINICA DENTAL DOCTOR RUBEN CASTRO CIRUJANO DENTISTA AMERICANO Graduated in the UNIVERSITY OF PENNSYLVANIA, ofrece sus servicios profesionales, contiguo a la Fotografía Paynter Bros., frente al Parque Central.

AFRECHO DE TRIGO Para todo el verano ofrecemos afrecho de trigo, puro, en grandes cantidades A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE VENTAJOSOS

Automóviles "Monarch" Accesorios para automóviles de todas clases. Especialidad en llantas y neumáticos de superior calidad; aceite "Panhard" delgado, mediano y grueso.

TEATRO MODERNO HOY! INCOMPARABLE FUNCION La Empresa lo ha prometido y el público lo ha confirmado FLORETTE Y PATAPON Es la maravillosa cinta que el Domingo fué unánimemente declarada el NON PLUS ULTRA de la producción de la Cinematografía Moderna.

TELAS ESPECIALES PARA ENAGUAS TAILLEUR, EN NEGRO Y EN COLORES

BARATILLO EN GRANDE HERRERO HERMANOS ADEMAS, GRAN SURTIDO DE CHALES Y PAÑOLONES DE LA CHINA

LA FAMA 2989

ACABA DE RECIBIR UN PRECIOSO SURTIDO DE ENCAJES DE GUPURE

AVISOS DEL DIA

DESDE ESTA FECHA las condiciones y tarifas para el alquiler de habitaciones en las siguientes: POR VEINTE PALABRAS o menos se cobra...

50 céntimos por inserción. Cada cinco palabras de más o fracción para cinco céntimos por inserción...

SE ADQUIERAN LOS ACTOS de la casa que ha ocupado recientemente el Sr. CIVILIANO...

PERDIDA una maleta de cuero, en la Calle Central, cerca del Banco Comercial...

HABIENDOSESE SUSTRADO recibos de Depósito y otros documentos de importancia...

QUIEREA R. S. DELGADO—Los créditos de los que se han de pagar...

VENTA DE PROPIEDADES—Tengo algunas de vender las tres casas de Aríst....

A TRES MINUTOS a pie de la estación del Ferrocarril, lado Surroeste...

SE ALQUILA una magnífica pieza para oficina, tiene escritorio, teléfono...

Se acabaron los "CALVOS" Usando la "PETROLINA" de Cambet Frères, de París. Lo mejor para el cabello...

CAJAS DE SEGURIDAD

OSTERTAG Agtes exclusivos. HENRI FLECK y CA. SON LAS MEJORES SON LAS MAS BONITAS

IMPORTANTE AZUCAR DE FAMILIA de JUAN VISAS PRIMERA, SEGUNDA Y TERCERA CALIDAD. Para precios y condiciones, dirigirse a LINDO BROTHERS, SAN JOSE.

Remedio infalible Curación rápida y radical de la hernia (estraburda) sin operación. Testimonio fehaciente de personas de la localidad que están PERFECTAMENTE CURADAS.

A veranear a Cartago EL RENOMBRADO Y BIEN CONOCIDO Hotel Lafayette pondrá en vigor desde el 15 de febrero la siguiente tarifa: Cuartos interiores desde \$ 3.50 al día por persona...

SOCIEDAD DE ECONOMIAS DE GUADALUPE En atención a que el señor Tesorero no le es posible atender como corresponde y merecen ser atendidos los negocios de esta Sociedad...

Traslado EL ALMACEN DE SEGUNDA ZONTA se ha trasladado a la vuelta de la misma manzana, frente al Palacio de Justicia.

Los hoteles pueden aprovechar la oportunidad de ver el nuevo modelo de COCINAS ELECTRICAS Especiales para Hoteles ECONOMIA Y COMODIDAD son sus principales ventajas...

EL SR. MOORE El señor Moore es esposo de la gran actriz americana conocida con el nombre de Lillian Russell, quien ha venido en compañía de su marido y están ambos residiendo en el Imperial Hotel...

EL RENO es un habitante de las Regiones Árticas, y es quizá el más útil de los animales que residen en esa parte del mundo. A diferencia del Reno, el Sunlight Jabón se encuentra en todas partes del mundo...

Sunlight Jabon MAGNIFICA OPORTUNIDAD Se alquila para una temporada a una persona responsable, una casa de madera de reciente construcción, con muebles, inclusive cocina eléctrica...

RELOJERIA SUIZA DE ALCIDES CHAPATTE Calle del Carmen - San José Llegó el surtido de relojes, joyas, alhajas, etc. que va a escoger Mr. Chapatte en las mejores fábricas de Europa...

ROGELIO CHACON Abogado y Notario Despacha en Cartago el bufete de don Enrique Sancal al lado de la funeraria de don Carlos Arias.

El periodista americano Mr. Frederick Moore y su esposa la gran actriz Lillian Russell se encuentran en esta capital. Importantes declaraciones del Sr. Moore acerca de la política americana con respecto a México, Colombia y el Canal de Panamá. Sus impresiones acerca de C. Rica...

Tuvimos el gusto de recibir a noche en nuestra oficina la visita del conocido periodista americano Mr. Frederick Moore, Director del "Leader" de Pittsburg...

—El Canal de Panamá, nos dijo Mr. Moore, ha sido construido por los Estados Unidos, para los Estados Unidos, en territorio de los Estados Unidos...

—Y la cuestión de Colombia, cree usted que se resolverá pronto? —Esa es una cuestión de dinero, y cuestiones de esa índole se resuelven rápidamente...

—Y de la cuestión de México, qué piensa usted? —La cuestión de México depende exclusivamente de la raza que puebla ese país y de la condición en que vive la mayoría de sus habitantes...

—Dice que comenzó su carrera de periodista desde el primer escalón y así como hoy escribe columnas de gran resonancia en la política de su país, así en otros tiempos supo levantar tipo y manejar una prensa.

LAS OPINIONES POLITICAS DEL SEÑOR MOORE El señor Moore es partidario decidido de Roosevelt. Cree que el Partido Progresista llevará el poder y que Roosevelt contribuirá de manera decisiva al progreso y engrandecimiento de los Estados Unidos.

—Cree usted en que habrá una coalición entre el Partido Republicano y el Progresista para la próxima campaña, le preguntamos. —Nunca, contestó enérgicamente. Entre el Partido Republicano y el nuestro no hay nada de común.

—Ustedes los rooseveltistas fueron derrotados en la Convención de Chicago por el Partido Republicano. —Derrotados no, dijo en el mismo tono. Fuimos engañados. Pero nuestro Partido se engrandeció día por día.

—Son elementos así, tan decididamente patrios los que hacen la grandeza de un país, pensámoslos. EL DERECHO DE PEAJE E NEL CANAL — LA CUESTION DE COLOMBIA — LO DE MEXICO

Viene el señor Moore de visitar el Canal de Panamá y nos expresó su ilimitada admiración por esa obra gigantesca. —Que opina usted con respecto a la dificultad q' ha surgido entre Estados Unidos e Inglaterra a propósito de los derechos de peaje en el Canal.

—El Canal de Panamá, nos dijo Mr. Moore, ha sido construido por los Estados Unidos, para los Estados Unidos, en territorio de los Estados Unidos...

—Y la cuestión de Colombia, cree usted que se resolverá pronto? —Esa es una cuestión de dinero, y cuestiones de esa índole se resuelven rápidamente...

—Dice que comenzó su carrera de periodista desde el primer escalón y así como hoy escribe columnas de gran resonancia en la política de su país, así en otros tiempos supo levantar tipo y manejar una prensa.

POLITICA NACIONAL

Nos preguntó acerca de la política nacional y le dijimos el aspecto o que presenta en la actualidad. Le han dicho que don Rafael Iglesias será el futuro Presidente de la República. Vió a don Máximo Fernández en los funerales del General Soto y nos dijo que le había parecido "a nice looking man", un hombre bien intencionado.

—Un rato sumamente agradable pasamos con el señor Moore. LILLIAN RUSSELL La esposa del señor Moore es la gran actriz americana Lillian Russell cuya gloria y cuyo nombre hasta estas apartadas regiones ha llegado en alas de la fama.

Mañana daremos las impresiones de la señora Russell y las fotografías de tan distinguidos huéspedes, a quienes deseamos que sea muy grata su corta permanencia en esta ciudad. Parten hoy a las doce con rumbo a Limón, donde se embarcarán en el vapor "Calamares".

Los Moore han venido con 45 turistas más conducidos por don Alfredo B. Montgomery de la casa de turistas Raymond & Whitecomb Tours.

SOLO HAY UN "BROMO-QUININA" que es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar resaca en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE está en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. O. A.

Oportunidad Vendo muy barato y en buenas condiciones de pago, el taller de Carpintería situado al lado de la Botica Francesa; se vende toda la maquinaria o parte de ella. Para precio y condiciones entenderse en el ASERRADERO CHINCHILLA Calle del Pacífico 3139-10 mz.

A nuestros favorecedores de Limón Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela del puerto del Atlántico que LA IMPRENTA MODERNA en su mejor deseo de prestar comodidades a sus favorecedores, ha enviado a su Agencia en Limón a cargo del señor A. CAMARA, un completo muestrario de los trabajos de imprenta y material que empleamos para las órdenes con que somos honrados, en cuyo muestrario tendrá ocasión el público limonense de apreciar la nitidez de la ejecución en la mano de obra de los trabajos que se nos encomiendan, la calidad inmejorable del material empleado y la baratura de nuestros precios que no admiten competencia. Rogamos al público de Limón pasarse por la oficina del señor CAMARA en la seguridad de que quedarán satisfechos de los trabajos y artículos que les serán exhibidos. CLARE Y JIMENEZ 3138-10 mz a. s. o.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI 3014 SORTEO No. 313 PARA EL 5 DE ABRIL DE 1914. Emisión de 25,000 billetes \$ 5.00 cada uno. Divididos en décimos a \$ 0.50 el décimo. Valor en premios: \$ 89,050.00

PLUMAS DE FUENTE MOORE LA REINA DE LAS PLUMAS DE FUENTE Y LA MAS BARATA Y PRACTICA No mancha y su construcción se garantiza Agentes exclusivos para Costa Rica.— Se devolverá el dinero en caso de que la pluma no de satisfacción RAMON ORTIZ E HIJO Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El puerto de La Ceiba fue destruido totalmente por un incendio

Los seguros pasan de un millón de dólares. Las casas incendiadas pasan a cenizas. El incendio duró muchas horas.



Vista panorámica. — La Ceiba

Un voraz incendio destruyó en una noche toda la zona de edificios del puerto hondureño. Los seguros pasan a cenizas. El incendio duró muchas horas.

Hubo allí establecidas casas comerciales muy fuertes y todas ellas se quemaron. La ciudad quedó convertida en cenizas. El incendio se inició a las doce de la noche del día siete y terminó a las cinco de la mañana del día 8. Durante todo ese tiempo sopló un viento fuerte que fue la causa de que ardiera casi toda la ciudad.

Todos los empeños y esfuerzos de los centenares de hombres que trataron de localizar el fuego apenas principió el incendio fueron en vano; el vendaval pudo más que ellos y en pocos momentos el voraz elemento tuvo incremento con una impetuosidad difícil de contener. Ardieron 54 edificios. El incendio se inició, ignorase si por casualidad o intencionalmente, en el edificio que ocupaba la "Boti-

ca Atlántica" que era una de las casas comerciales más importantes de aquel puerto, pues tenía esa botica en mercaderías por ahí de unos 300 mil colonos. Los principales edificios quemados son los siguientes, que estaban ocupados por: La Botica Atlántica, Maestre & Co., Paffitis & Alvarez, Hotel París, Puerta del Sol, F. Toruño, Daniel Estever, S. Marchena, Barcar Rios Rivera, Pizzatti Pizarro, Botica López Witte, Bodega Nacional, Luis Peary & Co., Sucursal Vaudy & Co., J. Kavss & Co., Constantino Unli, Cantina de Rómulo Carcaja, L. Vand & Co., Fotografía de Nicolás Tico, Rafael Ugarte, Almacén Madrid, Scott & Co., Imprenta Moderna, Hotel Internacional, Hotel América, José Ma-

ría Carvajal, Imprenta Pro-Patria, J. Newans & Co., J. Abraham Mosís, Oficina Correos, Blas Bombrete, Lorenzo Castilla, Gerberación, Comandancia, Juzgado, Telégrafos, Aduana, Oficina del Dr. Ullighose, Botica El Félix, Salomón Sosa y además todas las casas de habitación de particulares, situadas en todas esas manzanas de edificios. En una palabra: desapareció casi por completo el puerto de La Ceiba. Será reconstruido inmediatamente, pues casi todos esos comerciantes y dueños de edificios estaban asegurados. Esos seguros en su totalidad montan a más de un millón de dólares. La Aduana, lo mismo que las Bodegas Nacionales, estaban repletas de mercaderías y por for-



La Casa de Escuela. — La Ceiba

tuna para el Gobierno estaban aseguradas. He aquí otra lista de comerciantes perjudicados: Canina de Alberto Castiño, Teatro Variedades, M. Mejía Co., Abraham Moisés, E. Kornw & Co., Salón Exp. Cantina de Albal Bajui y P. quería de Mejía y Carro.

El banquete del Ministro de Cuba a los periodistas POR EL compañero en desgracia

El domingo pasamos un día muy agradable los periodistas, agasajados por el distinguido diplomático D. Joaquín Alsina Espinoza, Encargado de Negocios de Cuba en Costa Rica. Una sencilla tarjeta del Señor Espinoza invitándonos a comer en intimidad con él, en su residencia, el domingo a medio día nos congregamos todos en la Legación de Cuba, que está instalada en un coquetísimo edificio en el aristocrático barrio de Amón.

so cañío el señor Alsina y de sus luchas en ese campo de ideas guarda tan grata rememoración como del combatir afanoso y duro en la manigua contra las indomables tropas del Ejército español. Porque el señor Alsina es de los que creen que por la libertad de Cuba, como por toda cruzada noble, se hizo tanto con la pluma en el periódico, como con la metralla en los campos donde se desarrollan los comba-



El Ministro de Cuba, señor Alsina y Espinoza

hoj revela las de diplomático habilísimo, que en los pocos meses de su permanencia en este país ha sabido crear una gran corriente de simpatía y acercamiento entre su país y el nuestro. Vive el señor Alsina, como lo dijimos antes, en una coqueta residencia del Barrio de Amón; está instalado confortablemente, servido a lo gran señor por un tren de criados lujosos; y en todos los departamentos de la residencia, por el decorado, por los hermosos cuadros de firmas conoci-

centavos de los dulces que los niños se quitaban de la boca, la suma de treinta mil pesos oro, un gigantesco esfuerzo para este país pobre y pequeño. Muchos incidentes de aquella época gloriosa fueron recordados por los invitados y se mencionó, como cumple a periodistas, "El Pabellón Cubano" el periódico que con tanto esfuerzo se fundó en esta ciudad para defender la causa de la independencia. A la hora del champagne, el

compañero en desgracia. Uno de los leaders del movimiento de artesanos de esta capital, don Félix Quesada, se propuso convocar a los diferentes artesanos a una reunión para verificar una de estas movidas para disponer lo conducente de hacer lo que se pueda a libertad del joven artesano Joaquín Torres Barquero, de Adelina Torres, aquella graciosa mujer que hace un par de años fue asesinada por su esposo, el ex-sargento ex-policía López, en el Merced de esta ciudad. Torres Barquero mató en un momento al violinista Calvo, por un grupo numeroso de artesanos Calvo se permitió hacer uniones graves a la honra del



Los comensales en la mesa

Asistieron a la fiesta representantes de "La República", "La Prensa Libre", "El Noticiero", "Minerva", "Cuba", de la Habana y "LA INFORMACION". Los señores Matías Oviedo, Emilio Aravia, Gerardo Matamoros, Mario Ribas, José Lorente, Fernando Borges y Modesto Martínez. El señor Alsina fue periodista en los gloriosos tiempos de la lucha de la independencia y conoce la significación que las labores y esfuerzos de la Prensa tienen en el desenvolvimiento de la vida moderna, especialmente cuando los esfuerzos periodísticos se dirigen hacia nobles y elevados fines. El recuerdo de su vida de periodista, lo conserva con inten-

Estando bajo la égida de quien así piensa, ya pueden los lectores imaginar qué agradable rato pasamos en casa del señor Alsina. Personalmente es el señor Alsina un caballero, en sus maneras, en sus procedimientos, hasta en su gallarda figura de patricio a la cual prestan atributos de respetabilidad las canas del cabello cortado a la clásica usanza y de la barba borjoñana; la frente despejada revela el hombre que piensa y que sabe y la arruga que la tarja de arriba abajo, es señal de un carácter resuelto y enérgico. El señor Alsina es viejo amigo de Costa Rica. Aquí pasó largo tiempo cuando se luchaba por la independencia de Cuba y aquí desde entonces se le admira y se



La aristocrática casa que ocupa la Legación

le quiere; entonces era soldado de la legión de expatriados que en el ostracismo trabajaba por la li-



Grupo tomado en la terraza de la Legación

das, por la biblioteca, por todo, se nota el buen gusto del distinguido diplomático. A la una de la tarde nos sentamos a la mesa y el exquisito banquete cuyo menú lo componían platos criollos de la perla antillana, fue servido. Ricos manjares, exquisitos vinos, conversación agradable, grata compañía, le allí el ideal de un banquete y he allí lo que el señor Encargado de Negocios de Cuba nos ofreció. Recordó bondadosamente el señor Alsina los esfuerzos que los costarricenses hicieron por la libertad de Cuba, la protección a Flor Crombet, a Maceo, a Loínez del Casillo, a Portuondo, a él y a todos los cubanos que venían buscando un asilo y encontraban decidido apoyo en todos para su causa. Recordó que en Costa Rica reunió por medio de contribuciones que significaban hasta los

señor Alsina ofreció el banquete haciendo una hermosa disertación acerca del periodismo, de sus funciones en la vida moderna y de lo que significa la misión de los que escriben en los periódicos. Una salva de aplausos acogió el discurso del señor Alsina, cuyos conceptos por designación de los presentes contestó el señor Artavia, fundador de "El Pabellón Cubano". A las cinco de la tarde y después de una agradabilísima tertulia terminó la fiesta que nos ha dejado llenos de las más gratas impresiones. Rendimos al señor Alsina las gracias más expresivas por sus muchas atenciones y hacemos votos porque sean cada día más fraternales y estrechas las relaciones entre Cuba y Costa Rica.

FIDELINA TORRES. El homicida ha sido un obsequioso y su conducta un ejemplo, y ahora los artesanos compañeros y amigos están puestos, repetimos, a trabajar su libertad o por lo menos favorezcan a Torres Barquero bondades de la ya famosa Baudri.

La pena que abruma al joven homicida es ir a presidio y contrastar allí con el matado su madre; enviando a ese presidio es exponerlo a un crimen, ya sea porque él vea el asesinato de su madre, ya que el matador de esta venida del joven los empeños que está tomara para que López fuese condenado, como lo fue, al mumm de la pena, esto es, a años de presidio.

LA CIUDAD ESTA PLAGADA DE LADRONES

En la calle de La Sabana, ahí no más, a las puertas de la ciudad, anteayer, un ladrón, con amenazas de muerte, quitó a un campesino rico cuanto dinero llevaba encima. Esto nos dicen y lo creemos. En empresas más arriesgadas y difíciles se meten a diario los ladrones y siempre salen de ellas victoriosos!! El viernes en la noche, nada menos, por dos veces los ladrones intentaron penetrar en la casa de habitación de don Rafael Yglesias, lo que impidió con su presencia el portero de

la misma. Este caso ocurrido en la casa del señor Yglesias indica, por un antecedente, que los apaches están perfectamente bien organizados y que tienen sus agencias por todas partes. En la tarde de ese día, el Sr. Yglesias había recibido de un Banco una regular suma de dinero para cubrir el sábado la planilla de peones de su finca El Coyolar. Desde luego, los ladrones, al intentar robar en la casa de aquel caballero, ya sabían la cantidad de dinero que el señor Y-

glesias guardaba y probablemente algo más... Como sabían también los mismos apaches, la suma de dinero que don Jaime Garzaña recibió de don Anastasio Herrero el viernes en la tarde (dos mil colonos), puesto que en la noche de ese mismo día asaltaron su tienda y forzaron la caja de hierro. Desde luego, los autores de esos atrevidos y escandalosos robos, no son simples rateros sino "profesionales" de buena escuela. Extranjeros o nacionales?

Hablando de esas cosas con el señor Gobernador, este caballero nos decía. Para mí, que son nacionales. En San José abundan los Raffles que vienen de casimir y zapato de charol; se concen muchos caballeros que gastan mucho dinero sin tener de donde les entre; son ellos vages y no tienen propiedades ni rentas conocidas. De donde sacan, pues, esas gentes, para gastar las sumas de dinero que botan por todas

partes? Y no piensa mal el señor Gobernador. Efectivamente, hay en esta capital ciertos individuos, que son un verdadero misterio. Y a la policía... ¿qué? Bien poco les está importando a los señores detectives (que son los encargados de averiguar esas cosas) los intereses de los particulares. Que bolearse a un ciudadano...? Bueno...!!! Que saquearon una tienda...!

Mejor...!!! Que asaltaron a un transeúnte cualquiera...? Tanto da...!!! Que timaron al campesino tal o cual...? Para que fue tanto...!!! Valiente filosofía de gente... ¿eh? Claro, con estas cosas, los ladrones, estafadores y timadores ejercen la "profesión" sin obstáculos ni dificultades de ninguna naturaleza. Y... Viva la Pepa!!!

TEATRO APOLO
Esta noche se exhibirá la grandiosa película EL CONDE DE MONTE CRISTO Principiando la función a las 7 1/2.
POR TANDAS
Precios al alcance de todos 15 céntimos por luneta y 25 por palco
Hay que procurar esas tarjetas para no dejar de ver esta magnífica película a PRECIOS ECONOMICOS
PARA CURAR UN RESFRIO EN UN DIA
todo el mundo toma el LAXA... PROMO-QUINA (Pastillas) botulicos devolvieron el dinero al que curó. La Firma de E. W. G. se halla en cada ciudad.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, MO

Fonógrafos * Fonógrafos

Discos * Discos

Un surtido completo acaba de llegar a la bien conocida casa

LA CIUDAD DE LONDRES

DE A. ASCH & BROS.

San José - Puntarenas - Limón

SOLAMENTE

POR QUINCE DIAS

LOS DE 75 A 25 COLONES

Hay otros tamaños y precios también REBAJADOS

Los pueblos y sus festivales

JUAN VÍAS, 9.

Si el continuo llover que desde el sábado cae sobre nosotros no lo hubiera hechado a perder, el turno celebrado ayer habría resultado magnífico. Por esta fiesta popular había animación grandiosa apagada casi completamente por el diluvio que nos sigue cayendo.

Capítulo especial merece la filarmónica de San Rafael, que por segunda vez nos vino a deleitar con sus tocadas ejemplares con bastante gusto artístico. Ese grupo de muchachos comunicativos, sencillitos, tan formales como culos, fraternalmente unidos, con sus uniformes nuevos, su instrumental reluciente le puro lirio, y su conducta correcta y caballerosa, son una manifestación viviente de lo que pueden los pueblos que como San Rafael, es un esforzado paladín del progreso, un emporio

de riqueza y también de cultura. Felices ellos que saben poner en lugar preferente el nombre y la fama de su pueblo natal que con justicia debe utranarse de tales hijos.

Tengan los humildes cultivadores del divino arte, los aplausos y simpatías de este público. En el Cine.—Por la noche hubo función de cine, que por lo interesante de sus películas merece el honor de la publicidad.

“Los prodigiosos vuelos de Peugeot” y “El vencedor del gran Premio” fueron las dos cintas que interesaron vivamente al público porque realmente son hermosas.

Ojalá que nuestro pueblo se aficione a este espectáculo tan barato como educador. Siga adelante, pues, el amigo don Siméon, trayéndonos cada día mejores cintas.

CORRESPONSAL.

Abonos gratuitos

En vista de los admirables resultados obtenidos en todos las haciendas donde se han aplicado con discernimiento los abonos puros introducidos por el Departamento de Agricultura (30.000 kilos hace tres años; 300.000 kilos en el corriente año) y convencido por la experiencia y la evidencia de los hechos que es fácil de duplicar la cosecha actual de café en Costa Rica, con solo generalizar el empleo de dichos abonos, el Ministerio de Fomento ha resuelto regalar una cantidad de los diversos abonos necesarios para abonar veinte (20) matas de café a todos los agricultores que, obligándose a aplicarlos de conformidad con las instrucciones de la Oficina Técnica de consultas agrícolas lo soliciten de la Dirección del Departamento de Agricultura.

El abono se acompañará de una hoja explicativa para su más eficaz aplicación.

Se espera que de este modo nadie quedará, este año, sin hacer un experimento que ha de duplicar sus cosechas venideras y que el uso de los abonos haciéndose general en el país, se podrá exportar en breves cantidades de café muy crecidos, lo que transformará prontamente en óptima la situación económica del país, actualmente algo estrecha.

J. E. VAN DER LAAT,

Director del Departamento de Agricultura.

2973-22 fb a 21 mz

VICHY Aguas Minerales Naturales

PASTILLAS en cajas metálicas presionadas y selladas.

SAL

DECONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

PARA FAMILIAS

Ofrecemos la mejor calidad de café tostado y molido, así como también Café beneficiado “Caracollito”, en saquitos de 5 kilos, envase propio para las personas que deseen mandarlo al Exterior por Paquetes Postales.

Garantizamos las clases.

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Teléfono 198 Apartado 614 3021

Buen negocio

Se vende una finca a la orilla de la vía al Pacífico, a media hora de San José. Tiene una caída de agua capaz de desarrollar 200 caballos de fuerza. Además está instalada una máquina completa para aserrar y dos descascaradoras de arroz, las cuales sacan diariamente 200 quintales.

Informará Guillermo Niehaus. 3-s. 0

Al comercio

De esta fecha en adelante no reconoceré deuda alguna de mercaderías por las cuales no haya sido extendido el recibo correspondiente firmado por mí mismo o por alguno de los dependientes de la casa.

RAUL ODIO,
Marzo 8 de 1914. 3132-8 al 25 mzo.

CONSEJO a las MADRES

Los Niños delicados y raquíticos es la Calamidad más grande del Mundo. —Los Padres en la mayoría de los casos son culpables de ese estado.

Es deber de toda madre el procurar que sus hijos en el período de su desarrollo obtengan una alimentación nutritiva que los ponga fuertes y vigorosos. Si sus hijos no se desarrollan como manda la Naturaleza, es de la mayor importancia el ocuparse detenidamente de su alimentación. Los niños debían estar robustos en proporción a su edad y crear grasa a medida que las consume, pues las grasas son un combustible y su consumo produce fuerzas. Los niños delicados, aun cuando lleguen a la edad de catorce o diez y seis años, corren peligro de contraer la tisis u otras enfermedades extenuantes y peligrosas.

OZOMULSION

Es el alimento medicinal más eficaz y benéfico que se conoce para fortalecer a los niños. Es una preparación insuperable y eficaz que contiene el Aceite de Hígado de Bacalab de Noruega más puro, combinado con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Glicerina, elaborada en nuestros propios laboratorios bajo la inspección de químicos de experiencia y por un procedimiento exclusivo de nuestra propiedad. Esto hace que la **Ozomulción** sea superior a todas las demás preparaciones de aceite de hígado de bacalab.

El alimento de por sí no nutre como es debido a los niños ni les suministra la cantidad requerida de fosfatos para el crecimiento y formación de los huesos. De aquí es que haya tantos niños raquíticos.

La **Ozomulción** da vitalidad a los niños, crea carnes, sangre y huesos y les hace invulnerables contra muchas enfermedades de la infancia. Está preparada de tal modo que es digerida por los niños con facilidad y es agradable al paladar.

La **Ozomulción** está recomendada por los médicos de todas las Farmacias y Droguerías. Está ensayada en frascos color ámbar y de dos tamaños, grande, que contiene oncezas líquidas, y mediano, que contiene cinco onzas líquidas. Los frascos no tienen cuarteletes hundidos, como sucede con otras preparaciones de esta clase. Póngase en la Botica de Pérez y Frasco de porcelana que se envía en nombre y dirección, correspondientes.

OZOMULSION CO., 646 Pearl St., New York



• Marca de Fábrica

Adopta por la patria costarricense

El 17 de enero del año en curso. Esta es la familia del banquero, comparó ante el Consúl del ex capital, don Costa Rica en Ginebra, Suiza, David Sasso, fundador de la casa Mr. Georges Draifus, la señorbancaria que gira en esta plaza, Leah Leonie Méndez Chumacci-Sasso, Pirie y Co.

ro. v. de Sasso y en compañía de todos sus hijos, Raquel, Naomí, Abigail, Simja, Zillab, Dlia, David, Abraham y Benjamín, manifestaron optar por la nacionalidad costarricense.

Es el primer caso en nuestro país, que una familia judía se haga, toda ella, costarricense.

Esta es la familia del banquero, comparó ante el Consúl del ex capital, don Costa Rica en Ginebra, Suiza, David Sasso, fundador de la casa Mr. Georges Draifus, la señorbancaria que gira en esta plaza, Leah Leonie Méndez Chumacci-Sasso, Pirie y Co.

ro. v. de Sasso y en compañía de todos sus hijos, Raquel, Naomí, Abigail, Simja, Zillab, Dlia, David, Abraham y Benjamín, manifestaron optar por la nacionalidad costarricense.

Es el primer caso en nuestro país, que una familia judía se haga, toda ella, costarricense.

La Garantía

DE

José Cherques

ofrece a su clientela y al público en general un gran surtido de relojes, muebles y toda clase de mercaderías por abonos semanales. Además cuenta con gran surtido de casimires y con un competente cortador para la confección de vestidos a la medida.

Esta casa se trasladó a la Calle Central, en el local contiguo a Max. Kepfer, 100 varas al E. de la Botica de Mariano Jiménez.

Haganos una visita y se convencerá de la buena calidad de los artículos, lo ventajoso de los precios y la cordialidad con que tratamos a nuestros favorecedores.

3008

COGNAC BISQUIT

DE BISQUIT DUBOUCHÉ & C^o JARNAC - COGNAC

V. O. C. B.

UNICOS CONCESSIONARIOS: FÉD PFEIFFER & C^o - BORDEAUX

SECORDIAL DE CEREBRINA DE ULCRI

como un Tónico de gran poder curativo; porque devuelve a la naturaleza en ambos sexos las fuerzas y vigor perdidos por desgastes, declives ó abusos, siendo muy útil en los casos curados de Anemia, Debilidad Sexual, Agotamiento Intelectual y Físico y trastornos menstruales.

En las droguerías. No admita Sustituto.

THE ULCRI MEDICINE CO., New York.

Candidato a la Presidencia de Honduras

Una de las figuras políticas más importantes en el actual Gobierno de Honduras, es sin disputa el hombre con cuyo retrato ornamos estas líneas.

Su vida política puede resumirse en esta sola palabra: carácter; su vida privada en esta otra: dignidad.

Su vida privada, al parecer tranquila, es sin embargo, de una continua actividad, de una continua protesta, de una rebeldía insuperable, que lo hacen moverse sin descanso, sin tregua, buscando el sol de libertad por todas partes. Al igual que Labieno se ha propuesto vivir como libre en una república de libres. En ese empeño patriótico se le encontrará siempre, con el arma al brazo, con el fuego en el corazón, como si fuera el Quijote de nuestras leyendas épicas. Va tras la santa causa de nuestros mayores, los aquellos hidalgos caballeros, que estaban armados de honradez, escudados con sinceridad y santificados con patriotismo.

En su personalidad están reunidos estos dos elementos: valor y táctica. Ellos serán palancas de



GENERAL ANDRES LEIVA primer orden en sus campañas, ellos darán muerte al enemigo, para darle vida a la Patria; ellos derrocarán tiranos para elevar en el altar de la gloria el símbolo de nuestras libertades.

Sus esfuerzos quedarán compensados con la tranquilidad del éxito; sus amarguras, con la dulce fruición de una paz bendita y bienhechora.

Ningún sentimiento ambicioso se ha albergado en su corazón.

Sus prestigios políticos le p a salvo de toda sospecha; al mismo tiempo influyen en las multitudes, de un modo g roso, para atraerle simpatías.

Su alma no alberga otra acción “que vivir como libre en una república de libres.” La v ría, le abrirá sus puertas de. Actualmente ocupa asiento la Comandancia del puerto d mapala, como Jefe principal, atiende solícito al poderoso débil. De allí descende po camino de la sinceridad y en una lágrima, o satisfice un d hidalgo y bienhechor.

Para él todos son hondure La igualdad ante la ley, es balanza cuyo fiel es su cor magnánimo. Los méritos infl en él más que la posición; la ticia más que los méritos.

Los hondureños elevan su tificación unánimes, porque en él un sostenedor de los c hos patrios, un propagandis los principios que sustentó e neral Manuel Bonilla.

Por eso, su nombre vive e corazón del pueblo.

RAMON A. RUBI

Sociedad de Economías de Guadalupe

BALANCE GENERAL que demuestra la situación al 28 de febrero de 1914.

Capital autorizado: € 250.000.00	Capital pagado: € 82.794.00
ACTIVO:	PASIVO:
Capital prestado ... € 117.489.96	Capital de accionistas € 82.794.00
Efectivo en Casa	Dépositos a plazos ... 26.682.50
Bancaria J. Fernández Morúa ... 3.856.85	Ganancia líquida ... 3.186.23
	Déposito en eta. etc. ... 5.315.17
	Intereses por pagar ... 2.096.32
	Defunciones ... 433.35
	Fondo de reserva ... 829.20
	Fondo esp. para gastos ... 10.04
Totales ... € 121.346.81	Totales ... € 121.346.81

Se aceptan depósitos a plazo en muy buenas condiciones para el cliente.

El pago de las cuotas debe hacerse en los ocho primeros días de cada mes en la oficina de los Doctores Jiménez Núñez, de 12 m. a 3 p. m. o en Guadalupe, de 7 p. m. a 10 p. m., todos los días excepto los domingos que se despachará de 12 m. a 3 p. m.

El Presidente,

JOSE J. JIMENEZ NUZEU

3124-18 a 11 mzo.

Tesorero,

M. SAENZ

¡NUEVO ALIMENTO! CHOCOLATE GRANULADO

DISOLVIENDO UNA CUCHARADA EN UNA TAZA DE AGUA O LECHE HIRVIENDO RESULTARA UN CHOCOLATE DELICIOSO 40 CENTIMOS LIBRA

Pídalo en todos los establecimientos de San José, y de todo el país

DEPOSITOS PARA LA VENTA AL DETAL: Vicente González, Juan Guillermo Zamora, Emilio Vila, Miguel Armijo, “La Tempesta”, C ro García, Acorazado de España, Juan Abello, Víctor Gei, La Josefina, El Gallito y La Asturias. A todo establecimiento que desee vender este artículo, le haremos buen descuento.

AGENTES PARA COSTA RICA.

Castro Avilés Hermanos

San José, 50 varas al Sur de la Botica Francesa, -- Apartado 641. 250

HOTEL ESPAÑOL CARTAGO

COMPLETAMENTE REFORMADO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas. Vinos y licores de las mejores marcas.

PRECIOS MODICOS

ANDRES ROSSI - y - L. OMODEO

3079-30 dic. Nuevos propietarios.

AVISO

Al señor Alberto García A ña se le hace saber: que en Agencia se halla un document su favor, el cual puede pasar a coger, pagando el valor de aviso.

San José, Marzo 5 de 1914. El Agente 20. Principal de lía, **ALBERTO CARVAJAL** 3111-6 al 11 mar.

NUEVO DEPOSITO DE MADERAS DE PINOTEA DE SUPERIOR CALIDAD Y MADERAS DE CONSTRUCCION

SIEMPRE GRAN EXISTENCIA DE MADERAS EXTRANJERAS DE TODA VARIEDAD Y LARGO.

IMPORTADA DIRECTAMENTE DE LOS MEJORES ASERRADEROS DE LOS ESTADOS UNIDOS

FELIX DE LA PEÑA

LIMON, COSTA RICA
CALLE 5a., ENTRE AVENIDAS 4a. Y 5a.

2666

WISOS DE OCASION
... para anunciar en esta sección...
... para anunciar en esta sección...

VERDE una casa en el barrio del Tur...
... para anunciar en esta sección...

EDOR DE LIBROS—dirigido una ser...
... para anunciar en esta sección...

ESTRUCTURA PARA PROFESORES o...
... para anunciar en esta sección...

UNO A PERSONA RESPONSABLE ha...
... para anunciar en esta sección...

GRUPO MAGNIFICO—se vende el esta...
... para anunciar en esta sección...

UNO ESTABANERO—el mejor artículo...
... para anunciar en esta sección...

UNO HIERRO y madera de excelente di...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNA CASA y un vehículo una buena...
... para anunciar en esta sección...

UNO UN CASA de habitación situada en...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNAS, constata de cerca de tres...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNAS una pregueta, maestro, cual...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNAS un colón VEINTICINCO CENTIMOS se...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNAS UNAS para construir—Uno...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNAS UNAS y EMPLEADOS encontra...
... para anunciar en esta sección...

UNO UNAS UNAS para construir, situado...
... para anunciar en esta sección...

CARNICERIA "EL CAPRICHIO"
DE A. COLOMBARI
Esta carnicería de fama justificada, sita en el Mercado de esta ciudad, tiene para el expendio carne procedente de ganado de las fincas de Coliblanco de don A. González Soto; además carne de ternero de primera calidad, costado al estilo europeo, y carne de cerdo. Con especialidad de los sábados y domingos se expende la famosa carne de Roast Beef.

Se atienden órdenes por teléfono 321 3073-6 día.
A. COLOMBARI,
Centre Market.

SASTRERIA Y TIENDA
INGLATERRA Y FRANCIA
Sastrería en donde se tiene la seguridad de vestirse bien y barato.
Laneno surtido de ropa hecha, extranjera, para hombres y niños.
Trajes de dril para señoras, elegantes y baratos.
Sobretodos ingleses, según los últimos figurines.
Acaba de llegar también un gran surtido de sombreros de paja y fieltro para niño, hombre y niña desde \$ 1.25 en adelante.
Además, gran surtido en cuellos, corbatas, camisas, medias, ropa interior, bastones, pañuelos y toda clase de artículos para hombre.
—GRAN REBAJA DE PRECIOS EN TODOS—
LOS ARTICULOS
JOSE VICEDOMINI,
Avenida Central, frente al Banco Anglo-Costarricense.
3007

DEPOSITO DE MATERIALES DE ZAPATERIA
MARIA V. DE CARBONI
SAN JOSE DE COSTA RICA — APARTADO No. 766
Ofrezco a mi numerosa clientela y público en general, un completo surtido de Cueros finos, como: cabras, ovejas, vacas, cerdos, conejos, etc., etc., etc.
Hornos americanos, franceses y españoles; un completo surtido en alfileres y alfileritas de todo precio. Ovejas y conejos; Cueros artificiales como: para mocinos y forros de Calzados; Habillas suaves y cómodas de seda (italiana); al mejor bajo que se conoce "Vulva Crema"; de un bello como el charo; Surtidos de Botas de todos colores. Acaba de llegar un surtido de Lacos de seda (italiana) para Calzados; Cueros de colores; Encajes y todo lo concerniente al ramo de Zapatería, siempre a precios bajos.
Visite este establecimiento en el más surtido y el más grande del país en este ramo. Todos los días hay obsequio para los clientes.
3074-14 mo.

PULPERIA DEL BARRIO DE AMON
Habiendo ensanchado los negocios en este establecimiento, ofrezco a mi clientela y al público en general, el surtido más completo de mercaderías y a los precios más bajos de la plaza, como arroz, café, cacao, leche condensada, sal, maíz, dulce, jabón, leña, carbón.
ESPECIALIDAD EN CONFITURAS
Bacalao, salmón, sardinas, encurtidos, etc., etc.
ACTIVIDAD Y BUEN TRATO
2909-12 fb. NEOFITO VARGAS.

LICOR
MARTILLO
Calidad Inmejorable.
UNICOS AGENTES --- HENRI FRICK & Co,
SAN JOSE, COSTA RICA
L. - S. - B.

MATERIALES DE CONSTRUCCION USADOS
En el Banco Anglo Costarricense pueden obtenerse puertas y ventanas usadas, de buenas maderas, y otros materiales, a precios reducidos.
Entendese con don Cornelio Artavia.
2851-4 fb. a 12 ab.

desarrollar su musculatura? Quiere hacerse fuerte y mantenerse sano?
Pues haga ejercicio con el aparato gimnástico "Hércules" y lo conseguirá. Diez minutos al día son suficientes para que pueda usted disfrutar de los beneficios de la salud y de la fuerza.
Con el "Hércules" desarrolla usted no solo los brazos y el pecho como con los ejercitadores corrientes sino también las piernas, espalda, cuello, músculos abdominales, etc.
Fabricado de resortes de acero y se usa colocado en la pared, en el suelo y solo.
Espacio reducido es el que se necesita.
Adapable a todas las fuerzas.
Trae dos cartas de instrucciones con ejercicios muy variados.
PRECIO: \$ 700
Para más datos dirigirse a
JUAN M. VICTORY
Unico Agente para Costa Rica.
San José, Apartado 721
Local: 50 varas al Oeste de la Botica Nacional
PASO DE LA VACA
Toda orden será atendida inmediatamente.

SANTAL MIDY
Supresión de las inyecciones.
Tratamiento del mas eficaz y el mas discreto.
Exigir la firma:
sobre el rótulo.
CURACION RAPIDA y RADICAL
de los flujos antiguos ó recientes
Cada cápsula lleva el nombre MIDY
Desconfiar de las Falsificaciones.
Cada cápsula lleva el nombre MIDY
PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas farmacias.

VINO DE PEPTONA
CHAPOTEAU
Peptona adaptada para el Instituto Pasteur.
FORTIFICANTE RECONSTITUENTE
Especialmente RECOMENDADO
A LOS CONVALESCIENTES ANEMICOS NIÑOS SEÑORAS ANCIANOS
PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas farmacias.

KANANGA DEL JAPON
Unica Legitima
DE Y. RIGAUD
PARIS
AGUA DE KANANGA DEL JAPON,
Loción refrescante para el tocador y el baño.
EXTRACTO DE KANANGA DEL JAPON,
Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.
JABÓN DE KANANGA DEL JAPON,
Untuoso para conservar al cutis su frescura.
POLVOS DE KANANGA DEL JAPON,
para blanquear y aeriocopelar la tez
DESCONFIAR de las IMITACIONES
Exigir la Firma:
Depósito en las principales Perfumerías.

TINTORERIA PERALTA
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
Colores firmes y brillantes
Procedimientos modernos sin Ácidos
BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS
J. VICENTE PERALTA
2983
LUIS GOMIS
tiene establecida su Fábrica de Muebles en la casa EL BALCON DE EUROPA
LA ARTISTICA
es sin disputa la mejor del país, movida por fuerza eléctrica.
Gran existencia de muebles y mobiliarios completos para montar una casa.
Ebanistería, Tornería Puertas y Ventanas
LUIS GOMIS ha sabido demostrar que la fabricación de muebles es un arte artístico y delicado.
2984
Apartado Número 269. — Teléfono Número 318.

TALABARERIA Y ZAPATERIA
-JIRON-
10 V. DEL PARQUE MORAZAN
Especialidad en los ramos de Talabartería y Zapatería. Siempre surtido completo de monturas y albardas desde \$ 10 hasta \$ 100. Ameses desde \$ 40 hasta \$ 300. Acaba de recibir lámparas coches, jabones para lavar cuero, aceites y barnices para capotas. Ternos peruanos, almuzas desde 50 centimos hasta \$ 2.00 y en general accesorios para coches y carretones. Garantiza sus trabajos.
Calzado en todo estilo.
Representante de casas extranjeras.

Extracto de Malta
"KEPLER"
Alimento saludable
Para niños en la lactancia
Niños delicados
Adultos convalescentes
Madres que crían
Ancianos
Delicioso y Digestivo
De venta en todas las farmacias
Barragán Williams y Cia, Los Angeles, California
Preparado en Suiza

HOTEL VALENCIA
Con este nombre ha abierto en esta ciudad un hotel de lujo, cómodo y elegante, con todo lo necesario para el confort y bienestar de sus huéspedes.
Esté situado 100 varas al Sur del Mercado y al lado del Palacio de Justicia. Como en todos los establecimientos de esta clase que ha tenido el señor Pérez, en este Hotel se encontrará un servicio esmerado, abundante y económico, a la vez que la amabilidad en el trato que caracteriza a su dueño.
JOSE PEREZ C.
3017

NESTLÉ'S
CONDENSED SWISS MILK
EL MORRHUOL suprime el gusto desagradable del aceite de hígado de bacalao.
EL MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite, del que contiene todos sus principios.
EL MORRHUOL es popular para curar los resacaos, la bronquitis y los catarrros.
En todas las Farmacias.

MAQUINAS PARA LA AGRICULTURA "MELOTTE"
En el ALMACEN ROMERO hay depósito de RASTRAS y ARADOS de varios diseños.
El catálogo de la afamada casa MELOTTE está a la orden de los clientes; se hacen pedidos con módica comisión y facilidades de pago.
UNICO REPRESENTANTE EN COSTA RICA
MANUEL ROMERO.

UNICO DEPOSITO DE MADERAS DE TARRAZU
LA MEJOR ZONA DE COSTA RICA
Ofrezco reglas desde 15 cts. hasta 40 cts.
Alfajillas desde 50 cts. hasta 85 cts.
Gigantones desde \$ 1.10 hasta \$ 1.75.
Tabla de 3/4, desde 0.7 hasta 0.9.
A los dueños de tabladlos les ofrezco
600 gigantones \$ 1.00 cja.
Cadenillos a 2.00
y 10.000 pulgadas de tabla seca a 8 centavos pulgada.
Para que pruebe pase al Depósito de José Rodríguez M., 157 varas al Sur de la esquina Suroeste del Mercado contigua al Palacio de Justicia.
Especialidad en tabloncillos, tabillitas y traslajos.
3075-19 día.

Lotes para villas o residencias
A 200 varas de la Sabana o sea del futuro Parque Occidental y con frente a la Avenida Central (Calle del Tranvía) y la Avenida 14, y Calles 34, 36 y 38, se venden lotes de 25 varas por 50 varas de fondo o con mayor frente si así se desea. Para precios y condiciones entere con
2934-17 fb a 16 mz. RAFAEL VILLAFRANCA B.